

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

CORRESPONDENCIA: APARTADO 11.—Teléfono 25

DIARIO DE LA TARDE FUNDADO EN 1901 POR RUFINO CANO DE RUEDA

REDACCION Y ADMINISTRACION: SAN AGUSTIN, 7

AÑO XLIV.—Número 13.447

Viernes 21 de Enero de 1944

Precio del ejemplar: 25 céntimos

## Los donativos del Gaudillo a las familias de las víctimas de la calle de Maldonado

Ha comenzado la distribución de volantes

### Identificación de setenta víctimas

Madrid, 21.—En la Jefatura de la Sección de Estadística del Ayuntamiento, ha comenzado la distribución de los volantes para obtener el donativo que Su Excelencia el Jefe del Estado ha concedido a las familias de los damnificados por el hundimiento de la calle Maldonado. Hasta ahora se han recibido en dicha oficina los datos de identificación de setenta víctimas. Como el donativo del Generalísimo es ilimitado, no quedará ni una sola familia de las afectadas por la catástrofe, sin el donativo generoso del Jefe del Estado.

### EL REAL MADRID HACE UN DONATIVO DE DIEZ MIL PESETAS

Madrid, 21.—El Real Madrid ha acordado hacer un donativo de diez mil pesetas para las familias de las víctimas del hundimiento de la calle Maldonado, y proyecta aumentar el precio de las localidades en uno de los partidos más interesantes que se juegan en su campo con destino a engrosar la suscripción abierta en favor de los citados familiares.

### CINCUENTA MIL PESETAS DEL BANCO DE ESPAÑA

Madrid, 21.—Con destino a las familias del hundimiento de la calle de Maldonado, se han recibido en el Ayuntamiento los siguientes donativos: Banco de España, cincuenta mil pesetas; Hotel Palas, cinco mil; Hotel Ritz, cinco mil; Hijos de Fernández, mil.—Logos.

## En el sector de Charkof, los soviets son desalojados de varias localidades

### En la gran batalla de Rechitza, los rusos han perdido 40.000 muertos

### Al Norte de Nevel los alemanes mantienen sus posiciones

Comunicado alemán  
Han sido rechazados los ataques soviéticos, apoyados por tanques, al Noroeste de Kerch. Un cazasubmarino hundió un sumergible enemigo en el mar Negro.

En el sector de Charkof, nuestras tropas han rechazado, tras combates encarnizados, varios ataques del ad-



Estos cazadores de montaña alemanes, en cuyo rostro se refleja la decisión, esperan el momento de entrar en fuego.

grupo enemigo, que logró efectuar una penetración, ha sido aniquilado en un terreno boscoso en extremo. En la gran batalla defensiva desarrollada desde el 13 de Diciembre de 1943 en el sector de Vitebsk, nuestras tropas, mandadas por el coronel general Reinhardt, han desarticulado la tentativa de penetración hecha por los soviets con más de 50 divisiones de tiradores y numerosas formaciones blindadas. Han sido infligidas gravísimas pérdidas al enemigo en el curso de los encarnizados combates. Hasta el 18 de Enero de 1944, los bolcheviques han tenido en este sector del frente más de 40.000 muertos y una cifra mucho más elevada de heridos. Fueron destruidos o capturados 1.203 carros enemigos y 349 cañones. Al Norte de Nevel, los bolcheviques han proseguido sus ataques du-

rante toda la jornada. Nuestras tropas se han mantenido en sus posiciones y han destruido gran número de tanques enemigos. Al Norte del lago Ilmen y al Suroeste de San Petersburgo, han resultado ineficaces los numerosos ataques del enemigo contra nuestras nuevas posiciones en este sector.

### Comunicado finlandés

Helsinki, 21 (5 t.)—Parte de guerra finlandés:  
Han sido rechazados destacamentos de exploración enemigos en el istmo de Maaselkae. Cerca de Cuhtoua, un destacamento soviético se lanzó contra nuestras posiciones, apoyado por intenso fuego artillero. Después de dura lucha fué rechazado hasta sus posiciones de partida. Por lo demás, sin novedades dignas de mención.—Efe.

## El Presidente Ramírez dice que San Juan está enteramente destruida

### Van recogidos 4.300 cadáveres

DECLARACIONES DEL JEFE DEL ESTADO, GENERAL RAMIREZ  
Buenos Aires, 21 (5 t.)—Después de su regreso de San Juan, el Presidente Ramírez ha declarado que resulta imposible imaginar la importancia de las destrucciones registradas en San Juan. La ciudad está enteramente destruida, pero la actitud observada por los supervivientes es admirable. «Estos—añadió—han aceptado con impasibilidad su destino. La voluntad de reconstruir la ciudad anima a todos sus habitantes, y encontrará apoyo en todo el país y en el Gobierno, el cual está dispuesto, si es necesario, a aprobar un crédito de 500 millones de pesos. El ministro de Obras Públicas dirigirá los trabajos de reconstrucción. La ciudad será de nuevo levantada, con arreglo a los más modernos principios del arte de la construcción, y a prueba de sacudidas sísmicas».

El general Ramírez ha agradecido a todo el país el apoyo prestado en esta ocasión y la solidaridad demostrada. Los ministros se reunieron seguidamente en Consejo para deliberar sobre los socorros que han de suministrarse a la ciudad destruida y sus habitantes.—Efe.

### DE LA CIUDAD DE SAN JUAN VAN RETIRADOS 4.300 CADÁVERES

Buenos Aires, 21 (5 t.)—Un avión de servicio médico chileno que se dirigía a San Juan, se ha estrellado en Mendoza. Dos médicos argentinos y cinco enfermeras argentinas han perecido entre las llamas.—Efe.

### Van retirados 4.300 cadáveres

Buenos Aires, 21 (6 t.)—Cuatro mil trescientos cadáveres van retirados hasta ahora de entre las ruinas de la ciudad de San Juan.

Continúan registrándose sacudidas sísmicas en San Juan, y de la tierra abierta manan corrientes de agua caliente; esta situación ha decidido a las autoridades a evacuar rápidamente la ciudad.

Según el Instituto Sismológico de Estados Unidos, los terremotos últimos de San Juan han sido de tanta intensidad como los registrados en San Francisco en 1906.—Efe.

### Comunicado alemán

Berlin, 21 (5 t.)—Del comunicado de hoy:

Italia del Sur: El adversario ha atacado con efectivos numéricamente su-



Posición alemana de observación en la región de los Abruzzos

periores al Suroeste de Castelforte y ha logrado abrir una brecha después de duros combates. Un cintraataque propio, realizado metódicamente, rechazó al enemigo a sus posiciones de partida. Los combates continúan en otra brecha, al Noroeste de Minturno.—Efe.

## Tojo cree que en Europa los aliados tendrán que abandonar la lucha

Dice Shigemitsu: «En el Pacífico, el enemigo, sólo ha conquistado unos islotes»

Tokio, 21 (5 t.)—Ha pronunciado su primer discurso parlamentario el ministro de Asuntos Exteriores, Shigemitsu. Habló primero de los combates en el teatro de guerra de la Gran Asia oriental y dijo que, hasta ahora, los aliados sólo habían conquistado "un corto número de islotes".

Refiriéndose después a Europa expresó su confianza absoluta en la victoria final del Eje. "Las amargas experiencias que ha tenido que soportar Alemania, hacen que el pueblo germano luche con denodado valor. Actualmente, dicho pueblo está en uno de sus mejores momentos históricos".

Finalmente, el ministro disertó sobre la nueva organización implantada por el Japón en la Gran Asia oriental, extendiéndose en consideraciones sobre la marcha de China nacional, Manchukuo, Thailandia, Birmania y otros países ocupados.—Efe.

### DISCURSO DEL PRESIDENTE TOJO

Tokio, 21 (5 t.)—En su discurso ante el Parlamento, el primer ministro Tojo, se refirió, entre otras cosas, a la actitud del Gobierno de Chungking, que entorpece la pacificación del Extremo Oriente. Aludió a las conversaciones del Cairo y dijo que «carecían de sentido». Seguidamente el primer ministro expresó su gran esperanza en lo que concierne a las actividades de Chandra Bose.

Refiriéndose a la lucha en Europa dijo: «Estoy convencido de que el enemigo ha recibido heridas mortales; y de que ha de terminar por abandonar la lucha».

## EL BOMBARDEO CONTRA BERLIN

### El ataque ha sido muy intenso

### 38 bombarderos han sido abatidos

Berlin, 21 (5 t.)—Del comunicado de hoy:

La noche del 20 de Enero, los bombarderos británicos realizaron de nuevo un ataque terrorista contra la zona urbana de Berlín. La operación no alcanzó los efectos apetecidos por el enemigo, a causa de la defensa. Ha habido víctimas y daños en innumerables inmuebles habitados, principalmente en los barrios obreros. A pesar de las malas condiciones atmosféricas para la intervención de la defensa, fueron derribados, según datos recibidos hasta el momento, 38 bombarderos ingleses.

Algunos aviones enemigos arrojaron bombas sobre territorio del Oeste de Alemania. El adversario ha perdido, además, en los territorios ocupados en el Oeste y a lo largo de la costa noruega, once aviones, seis de los cuales fueron derribados por la D. C. A., de las unidades navales de la Marina de guerra.

Las baterías alemanas de largo alcance abrieron anoche el fuego sobre objetivos de la costa inglesa del canal de la Mancha. Se observaron incendios en Deal.—Efe.

### «Treinta y cinco aviones no han regresado»

Londres, 21 (5 t.)—El ministerio del Aire comunica:

Aviones del servicio de bombardeo efectuaron anoche un intenso ataque contra Berlín. Fueron provocados enormes incendios, elevándose el humo a gran altura. Aparatos «Mosquito» atacaron objetivos en Alemania Noroccidental. También fueron colocadas minas en aguas enemigas. Treinta y cinco aviones aliados no han regresado a sus bases.—Efe.

## Para cuando los países del Eje sean ocupados militarmente

### Roosevelt discute ya la política del trabajo

Washington, 21 (5 t.)—Roosevelt ha recibido a Carter Goodrich, presidente de la Oficina Internacional del Trabajo, para discutir con él, según se cree, los asuntos que serán tratados, probablemente, en la conferencia de dicha Oficina que se reunirá en Filadelfia, el 20 del próximo mes de Abril.

Más tarde, Goodrich manifestó a los periodistas que esperaba que Rusia se haría representar en dicha conferencia. "Uno de los temas que la conferencia deberá discutir—dijo—es la política a adoptar en el terreno del trabajo, en los países del Eje, una vez que sean ocupados militarmente, después de la victoria aliada".—Efe.

### A los «no intervencionistas» les parece mucho dinero

Washington, 21 (5 t.)—En la Cámara de Representantes, un grupo de «no intervencionistas» ha sostenido que Norteamérica debe velar por sus propios intereses, y ha declarado que se proponía reclamar la disminución de la cantidad de 1.350 millones de dólares que los Estados Unidos se proponen dedicar a la ayuda de los pueblos de los países devastados por la guerra. Los «no intervencionistas» pedirán, asimismo, que sea redactada en los términos más precisos posibles, la medida legislativa que autorizará la participación de los Estados Unidos en la administración de socorros y en la reconstrucción de las naciones unidas.—Efe.

## En Italia se mantiene la presión aliada

### Buques de la escuadra inglesa apoyan el avance

### 197 viviendas protegidas serán construidas en Murcia

### Y un sanatorio antirrábico

Murcia, 21.—El ministro de la Gobernación ha enviado la cantidad de ochocientos mil pesetas para la creación de un Instituto antirrábico, con lo que se extirparán algunos núcleos existentes en la provincia. Además del Instituto, se instalarán varios Dispensarios, uno de ellos en la ciudad de Aguilas.—Logos.

### Murcia, 21.—Ciento noventa y siete viviendas protegidas se van a construir en esta ciudad en el sitio céntrico conocido por «Vistabella», con lo que se resolverá el grave problema de escasez de viviendas en esta capital. El presupuesto asciende a ocho millones de pesetas. El Instituto Nacional de la Vivienda, ha aprobado ya el informe que le envió el Ayuntamiento de esta capital, y las obras se harán con carácter urgente.—Logos.

### Compañías teatrales españolas regresan de América

### En el mismo barco viene un cargamento de trigo

Bilbao, 21.—El día 15 del actual ha salido de Buenos Aires, con dirección a España, el vapor «Monte Ayala», que trae a bordo a las compañías teatrales de María Guerrero y Lola Membrillo. Conduce también 2.098 toneladas de trigo argentino y otras mercancías.

### A fin de este mes llegará el vapor «Monte Amboto», con cuarenta pasajeros y 2.384 toneladas de carga general, de las cuales dejará en Tenerife.

Dicho vapor zarpará el 11 de Febrero para Buenos Aires conduciendo a la compañía teatral de Jardiell Pontes.—Logos.

## EL MINISTRO DE JUSTICIA SE POSESIONA DE LA PRESIDENCIA DEL PATRONATO DE REDENCION DE PENAS

### «ESTA OBRA ES UNA PRUEBA DE LA GENEROSIDAD Y GRANDEZA DEL ALMA DE FRANCO»

Madrid, 21.—Esta mañana, a las doce, se ha celebrado en la Dirección General de Prisiones el acto de la toma de posesión del ministro de Justicia como presidente del Patronato de Redención de Penas de Nuestra Señora de la Merced. Asistieron al mismo todos los vocales de dicho Patronato, el director general de Seguridad, el director y subdirector general de Prisiones, señores Sanz y Casanovas, el director general de Libertad Vigilada, señor Sánchez Gracia, y altos jefes de la Dirección general.

Comenzó el acto con la lectura, por el secretario del Patronato, de la orden en virtud de la cual el ministro de Justicia asume la presidencia de dicho organismo.

### PALABRAS DEL DIRECTOR GENERAL DE PRISIONES

A continuación, el director general de Prisiones, señor Sanz, dio la bienvenida al ministro y se refirió a que este Patronato, nacido por voluntad expresa del Caudillo en difíciles tiempos, en que ya el Caudillo imprimía a la liquidación de la rebelión marxista su sello cristiano y generoso, cobró impulso merced a figuras tan destacadas como el fallecido Padre Pérez del Pulgar y el general don Máximo Cuervo. Afirma que la presencia del ministro de Justicia en el Patronato, marca la mayoría de edad de un órgano que cobra, al ser regido por la máxima autoridad en materia de justicia, categoría de organismo estatal. Termina sus palabras con las de «Arriba España» y «Viva Franco».

### DISCURSO DEL MINISTRO DE JUSTICIA

A continuación, el señor Aunós se refirió a que el Generalísimo, desde el primer día en que levantó su espada para libertar la Patria, pensó en aquellos hombres de profundo sentido católico que habían de integrar el Patronato. «Prueba es, dice, de la generosidad y grandeza de alma de Franco el que en plena guerra pensó y constituyó este Patronato».

Hizo un elogio de la labor realizada por el director general de Prisiones, señor Sanz, y afirma que la última disposición dictada por el Caudillo con motivo de los beneficios de la libertad condicional, de los que se han de beneficiar aquellos hombres que muestran amor a España, ha convertido al Patronato de Nuestra Señora de la Merced en organismo capaz de dar a España su unidad. Hace presente su esperanza de que el Patronato continúe su gestión con el mismo ritmo y con las mismas directrices que hasta aquí, y siga trabajando con fervor en el problema de la redención de los hombres que están en las prisiones a la luz de los principios de amor y de Justicia, porque no hay justicia sin amor ni amor sin justicia.

Da gracias al director general de Seguridad por la ayuda prestada a la labor realizada por el departamento y saludó al representante director del ministro secretario del Movimiento, teniente coronel señor Caricano Goñi.

Termina diciendo que la labor a realizar es verdaderamente difícil y que producirá a todos los que en ella colaboran horas de inquietud, pero nuestra condición de católicos y españoles nos ayudará definitivamente a salvar todas las dificultades.

El señor Aunós finalizó sus palabras con un «Arriba España» y «Viva Franco».—Logos.



# El Ayuntamiento de Madrid dedicará cien mil pesetas a las familias de las víctimas de la calle de Maldonado

Elementos oficiales, entre ellos el ministro de la Gobernación, han anunciado el envío de cantidades

## Aparecen más cadáveres. Varios lesionados. Acuerdos del Ayuntamiento de Madrid

Madrid, 21.—Bajo la presidencia del alcalde se reunió ayer la Comisión municipal permanente, proponiendo el señor Alcocer, para remediar las necesidades más urgentes de las familias de las víctimas, siguiendo la iniciativa del Caudillo, señalar una cantidad, que puede ser cien mil pesetas, para aliviar estas primeras necesidades. Además, otros elementos oficiales, entre ellos el ministro de la Gobernación, han anunciado ya el envío de cantidades para ese mismo fin. Teniendo el Ayuntamiento el propósito de que este alivio se proporcione de una manera rápida y equitativa, propuso también el alcalde que se autorice a la Alcaldía para que nombre una Comisión que estudie las normas de un lógico reparto de esta cantidad en relación con las necesidades de cada familia.

El marqués de la Valdivia intervino a continuación para manifestar que según acuerdo de la Comisión encargada de organizar las fiestas de San Antón, todas las cantidades recaudadas por los industriales y comerciantes del distrito del Hospicio y con destino a la referida fiesta, sean destinadas, va que como se sabe, fueron suspendidas, a engrosar la cantidad donada por el Ayuntamiento a beneficio de las familias de las víctimas del hundimiento.

Seguidamente el secretario del Ayuntamiento dió lectura a los informes de los jefes de los Servicios Técnicos Municipales, acerca de los trabajos de salvamento que se han realizado.

**Más cadáveres**  
Con igual celeridad que en días anteriores, continuó hoy el descombro de la casa siniestrada de la calle de Maldonado. Desde la madrugada hasta las doce y media han aparecido los siguientes cadáveres de los obreros sepultados: Antonio Lomas Lomas, Manuel González Marino, Ramón Lobo Cuervo, Miguel Beato Estévez, Sebastián López San José, Víctor Igualado, Mariano Pérez y Daniel Cerrada de Pablo. Desde dicha hora hasta las cuatro de la tarde no se ha encontrado ningún cadáver más.

De los servicios de la Cruz Roja Española, que tan abnegada y desinteresadamente viene prestando desde los primeros momentos de la catástrofe, están al frente el coronel señor Chillón; capitán, señor Bartoysco; teniente, señor Tovar; capitán médico, señor Aparicio, y el practicante, señor Pardo.

Toda la noche pasada han continuado los trabajos de descombro, y sin cesar los obreros de las numerosas brigadas han realizado verdaderos esfuerzos para descubrir las víctimas que aun quedan sepultadas bajo los escombros de la casa siniestrada de la calle de Maldonado. Desde las diez de la noche hasta las tres de la madrugada han sido hallados y extraídos cuatro cadáveres más. De ellos fueron inmediatamente identificados Antonio Cartasos Pérez, Baldomero Jordán Ruiz y Angel Mora Corrales. El cuarto no pudo ser identificado de momento porque el gran destrozo que causaron en esta víctima los materiales de construcción lo desfiguraron completamente. Después de esta hora continuaron los trabajos en varias direcciones de los sótanos, y por el fuerte y penetrante olor, los obreros que trabajan creen que están próximos a descubrir las últimas víctimas de esta catástrofe.

**Rasgos ejemplares**  
Durante los trabajos llevados a cabo en el día de ayer por las distintas brigadas se han distinguido por su esfuerzo y su arrojo ejemplar varios de los obreros y los muchachos que trabajan a las órdenes del personal técnico. Entre los muchachos de la Cruz Roja este desinteresado y abnegado se ha subrayado de modo notable. El soldado Angel Campos Aguilar logró sacar de una de las partes más altas del edificio, con riesgo de la propia vida y atravesando un espacio entre dos tabiques al aire sobre un tablón el cadáver de una de las desgraciadas víctimas de este terrible accidente.

**Lesionados**  
Durante los trabajos realizados en la tarde y en la noche de ayer, resultaron con accidentes levisimos algunos obreros de los que trabajan en el descombro, erosiones sin importancia y pequeñas lesiones de las que todos ellos fueron curados en las tiendas instaladas por la Cruz Roja, marchando a sus domicilios y algunos de ellos reintegrándose inmediatamente al trabajo, a pesar de esas lesiones leves. Tan sólo uno de ellos, Faustino

Rodríguez, de 35 años, en una de las sacudidas del cable de la grúa, se produjo una herida en la cabeza que los médicos que le asistieron calificaron de pronóstico reservado. Le fué practicada la cura y dado varios puntos de sutura, y se le trasladó a su domicilio en estado satisfactorio.

A altas horas de la madrugada continuaban los incansables trabajos, que están adelantadísimos, en casi todos los sótanos de la obra, de tal modo, que se puede anticipar que las últimas víctimas de este suceso serán extraídas de entre los escombros en breve plazo.

**Funciones benéficas**  
El maestro Guerrero ha recibido del ministro de la Gobernación y del

### El problema de la aplicación de la energía magnética en España

**Transcendental descubrimiento de un investigador leridano**

Lérida, 20.—Con el título «Tenemos resuelto en España el problema de la aplicación de la energía magnética», el investigador leridano don Francisco Gascón ha dirigido una carta al director del diario local «La Mañana», en la cual anticipa descubrimientos trascendentales en orden a este problema que ahora anuncia haber resuelto en los Estados Unidos el profesor vienés doctor Ehrenhaft. En ella hace constar el señor Gascón que su invento lo tiene patentado en España y que sólo necesita para su puesta en práctica unos talleres especiales y determinadas piezas de precisión, que sin ellos no puede construir.

## Peregrinación al Cerro de los Angeles

Primeros viernes nacionales

El común anhelo de los pueblos en esta hora grave y angustiosa, se vuelve cada vez con más fuerza hacia aquellos símbolos que mejor satisfacen su ansia de paz y su esperanza de lograrla. Y frente a todos aquellos a los que las preocupaciones de la hora presente los sumen en una desenfrenada ambición de goces y de riquezas, en su intento de evadirse de la hosca realidad que les rodea, todavía alientan muchos hombres de buena fe que cimentan su fortaleza y su seguridad en la idea religiosa, convencidos de que únicamente ésta puede salvar y dar tranquilidad justa al mundo.

Por otra parte, España ha conseguido mantenerse incólume frente a todos los destrozos morales y materiales de esta cruel guerra en una postura firme y digna que acredita la visión y la energía de quienes la dirigen, que no contentos con esta labor de preservación de los males que afligen al mundo, están sentando los fundamentos indestructibles de una esplendorosa reconstrucción espiritual y material sin precedentes.

No cabe duda que en esta fructuosa realidad de la España actual, cabe no pequeña parte a quienes oran y se

director general de Beneficencia, contestación a su iniciativa de celebrar en el teatro Coliseum una gran función monstro a beneficio de las familias de las víctimas.

En su consecuencia, el próximo miércoles, día 26, por la noche, tendrá lugar en la suntuosa sala de la avenida de José Antonio, esa gran función, a la que se suman desinteresadamente Curt Doorlay y Trudy Bora con su compañía, interpretando la revista de gran éxito, «Tarumba Express 1944», seguida de un gran fin de fiesta en el que intervendrán todas las primeras figuras de las compañías que actúan en los teatros madrileños, para mayor aliciente de este magno festival organizado a iniciativa del maestro Guerrero.

**La Asociación de la Prensa de Madrid**  
La Asociación de la Prensa de Madrid, de acuerdo con el alcalde señor Alcocer, con la Comisión nombrada para recaudar y distribuir los fondos a beneficio de las familias de los infortunados obreros víctimas del hundimiento de la calle de Maldonado, y con la empresa artística del teatro Fontalba y maestro Moreno Torroba, ha asumido con mucho gusto la organización de otra gran función de gala, que se celebrará el próximo miércoles, día 26, en el teatro Fontalba, y cuyo producto económico íntegro pasará a engrosar aquellos fondos con el fin de aliviar la situación material de las familias de las víctimas.

**Generoso rasgo del Círculo de Bellas Artes**  
La Junta directiva del Círculo de Bellas Artes, en su última reunión, presidida por el insigne pintor y académico don Marceliano Santa María, acordó conceder a las familias de las víctimas 5.000 pesetas.

**Libertad de precio melón «Diamante»**  
Delegación provincial de Abastecimientos y Transportes, Número 794.—El ilustrísimo señor director técnico de la Comisaría General de Abastecimientos y Transportes comunicó lo que sigue:

«Pongo en su conocimiento que teniendo en cuenta los grandes gastos que se originan en la producción del melón, con marca registrada «Diamante», de Onteniente, por la preparación especial de la tierra, selección por unidades, en peso y tamaño, etc., etc., esta Comisaría General dispone que tal clase de melón quede libre de precio, siendo condición precisa para ello que cada melón lleve incrustada con pitás sobre la corteza la marca registrada, cuya muestra obra en este Organismo central, envoltura de papel de seda litografiada con la misma marca y por último envuelto en funda de paja».

Segovia la de Enero de 1944.  
El gobernador civil

**FARMACIA DE GUARDIA**  
Para esta noche, la de doña María Luisa Carretero, Cervantes, 33.

## ANUNCIOS POR PALABRAS

Ningún artículo usado podrá venderse, según lo dispuesto en la legislación vigente, a mayor precio del 80 por 100 del señalado en la tasa

NOVILLA suiza, recién parida del primero, vendo o cambio por novillas de trabajo. Rufino Martín, Valverde del Majano.

VENDO conejas preñadas y paja blanca. Máximo Viejo, La Higuera.

VENDO mula por sobrante, de diez a once años, dos dedos, toda prueba, Luis Agüero, en Aldehuela del Codonal.

SE VENDEN tres vacas recién paridas, dos del segundo y una del primero, gran producción. Tratar, Antero Otones, en Fuentepeylo.

VACA suiza, primeriza, recién parida, vende Patricio Hernangómez, en Roda de Eresma.

INDUSTRIAS TITAN. Hojas de afeitar La Reja, Titán, Andalucía, El Tanque, El Puente. Representante, U. Mariano García. Buitrago, 8. Tef. 301. Segovia.

INDUSTRIALES, comerciantes: Libros salarios obligatorios, desde Enero 1944. Tramita rápidamente «Castilla», Rubia, 9.

CHOPOS, vendo 400, y 200 olmos. Tratar, José Rodríguez, en Fuente el Olmo de Fuentidueña.

A SU CLIENTELA y público en general, tiene y da las mismas facilidades la pescadería Martín Madrigal, Teléfonos 122 y 197.



### ACCION CATOLICA

Seguendo las indicaciones del Consejo Superior, se vuelve a recordar que mañana, 22 (si Dios quiere), las mujeres de Acción Católica de Segovia y su provincia ofrecerán la santa misa y comunión en sus respectivas parroquias, y por la tarde, a las siete y media, en la S. I. Catedral, después de exponer a S. D. M., se rezará la estación, rosario y letanía de los santos, terminándose con la bendición del Santísimo.

Todos estos actos, a los cuales se invita a las Asociaciones adheridas y demás miembros de las distintas ramas de Acción Católica, se ofrecerán por las intenciones del Papa y la paz del mundo.

Se ruega la asistencia de todas las asociadas.  
El Consejo Diocesano

### LIBERTAD DE PRECIOS DE PINTURAS, ESMALTES, BARNICES Y OTROS

Delegación Provincial de Abastecimientos, Número 795.—El ministerio de Industria y Comercio ha publicado una Orden cuya parte dispositiva dice lo siguiente:

- 1.º Los productos pinturas, esmaltes, barnices, litopones, minio y albayalde y pigmentos en general quedan declarados en régimen de libertad de precio a partir de 1.º de Enero de 1944.
- 2.º Quedan exceptuados de esta libertad, los colores al cromo, debiendo el Sindicato Nacional de Industrias Químicas elevar a la Secretaría General Técnica de este Ministerio la oportuna propuesta para su fijación de precios a tenor del que se autorice al bicromato que se importe.
- 3.º Los productos envasados deberán llevar siempre marcado la clase, contenido neto y precio de venta al público, sometándose para ello a la nomenclatura de estos artículos, establecida en la tarifa oficial antes mencionada de Junio de 1940, la cual queda tan sólo en vigor a los efectos de clasificación y nomenclatura de los productos elaborados que en ella se reseñan.

Delegación provincial de Abastecimientos y Transportes, Número 794.—El ilustrísimo señor director técnico de la Comisaría General de Abastecimientos y Transportes comunicó lo que sigue:

«Pongo en su conocimiento que teniendo en cuenta los grandes gastos que se originan en la producción del melón, con marca registrada «Diamante», de Onteniente, por la preparación especial de la tierra, selección por unidades, en peso y tamaño, etc., etc., esta Comisaría General dispone que tal clase de melón quede libre de precio, siendo condición precisa para ello que cada melón lleve incrustada con pitás sobre la corteza la marca registrada, cuya muestra obra en este Organismo central, envoltura de papel de seda litografiada con la misma marca y por último envuelto en funda de paja».

Segovia la de Enero de 1944.  
El gobernador civil

### FARMACIA DE GUARDIA

Para esta noche, la de doña María Luisa Carretero, Cervantes, 33.

### MAQUINARIA para lavar, planchar, desinfectar. Mondadoras de patatas, picadoras de carne, molinos eléctricos de café. Representante: U. Mariano García. Segovia. Buitrago, 8. Tef. 301.

SIRVIENTA. Para atender a dos señores, se necesita señora formal, buen sueldo, en Zarzuela del Pinar, Federico Criado.

MUCHACHA formal, mayor veinticinco años, sabiendo cocinar, se necesita; inútil sin informes. Juan Bravo, 10, segundo, derecha.

SE DESEAN criada para Madrid y asistente para esta capital. Razón, señor Martín, Cervantes, 4, principal.

VENDO chota cuatro días, pura raza holandesa, Juan Sancho, en Carbonero el Mayor.

NECESITO piso o chalet amueblado. Ofertas por escrito, Emilio Ibáñez, Casino La Unión.

SI DISPONE de horas libres y quiere aumentar sus ingresos, escriba esta dirección: Francisco Silvea, 67, Atencia y Hernández, Madrid.

VACA suiza, tres años, abocada al primero, vende José de Nicolás, Villagonzalo de Coca.

VINO de cosecha superior, se vende, y pareja bueyes cinco años, 26 arrobas, toda prueba, Tratar, Fulgencio Esteban, Juarros de Rómoros.

VENDO buey de cuatro años, regular tamaño, toda prueba. Félix Salcedo, en Villoslada.

VENDO dos vacas suizas, recién paridas del primero, con sus crías. Nicasio Moreno, en Basardilla.

### EL CANJE DE LAS CARTILLAS DE NEUMATICOS

Nota de la Policía de Tráfico sobre canje de las antiguas cartillas de neumáticos de abastecimiento y transportes, por la nueva de la Delegación del Gobierno para la Ordenación del transporte:

«Se pone en conocimiento de los propietarios de vehículos de motor mecánico, que estén en posesión de la antigua cartilla de neumáticos de Abastecimientos y Transportes, que, en el plazo comprendido entre el día 15 del corriente mes, hasta el 29 de Febrero próximo, deberán haberse presentado con el vehículo, cubiertas y documentación en estas oficinas de Policía de Tráfico (calle del Gobernador Fernández Jiménez, número 24), todos los días laborables, de 10 a 13,30 horas, para la confección de la nueva cartilla de neumáticos y retirada de la antigua. Bien entendido que, transcurrido dicho plazo, quedarán anuladas las cartillas de Abastecimiento y Transportes, proponiendo al excelentísimo señor comisario de Carburantes Líquidos para que les sea retirado el cupo de carburantes a todos aquellos vehículos que no se encuentren en posesión de la nueva tarjeta de neumáticos de la Delegación del Gobierno para la Ordenación del Transporte.

Segovia, 20 de Enero de 1944.—El jefe del Destacamento, Joaquín de Paz.—V.º B.º El gobernador civil, José Clavero Núñez.

### HORA CATOLICA RADIADA

La organizada por la Junta Diocesana de Acción Católica, tendrá lugar en Radio Segovia mañana sábado, día 22, a las ocho y media de la noche, dedicada a la santificación de las fiestas.

- 1.º Himno Eucarístico.
- 2.º Lectura comentada de los Hechos de los Apóstoles, capítulo 13, por el director de Hora Católica.
- 3.º Música religiosa.
- 4.º «Guarda el domingo», por el joven de A. C., Agustín de Frutos Isabel.
- 5.º Música religiosa.
- 6.º «El séptimo descansará», por el joven de A. C., Martín de Maqua Ponzález.
- 7.º Bibliografía, por un joven de Acción Católica.
- 8.º Himno de la Juventud de Acción Católica.

Elegidos Saulo y Bernabé por Dios mismo para evangelizar a los gentiles, no reparan en dificultades ni fatigas, se preparan con la oración y el ayuno. Es un ejemplo para los que ejercen el apostolado...

### SUCESOS

**Atropellado por un coche**  
En el día de ayer fué curado en la Casa de Socorro, de una pequeña herida contusa situada en la oreja derecha y varias erosiones en ambas rodillas y tercio superior cara externa del muslo izquierdo, el niño de nueve años de edad, Pablo Isidro Llorente, con domicilio en esta capital, puente de Ciguñuelas, 25.

Las lesiones, producidas como consecuencia de haber sido atropellado por un auto en la vía pública, han sido calificadas por el personal de guardia, de pronóstico leves.

### Concomión cerebral

Quando se hallaba trabajando en el día de ayer, en el coche de su propiedad, Aurelio Espinosa Arenas, de 34 años de edad, con domicilio en jardines de San Roque, 25, tuvo la desgracia de darse un golpe que le produjo una intensa conmoción cerebral, siendo asistido por tal motivo en el mismo Centro benéfico que el anterior.

Su estado fué calificado de pronóstico grave, pasando poco después a la clínica del doctor Gila.

### REGISTRO CIVIL

En el día de ayer han sido hechas las siguientes inscripciones:  
Nacimientos.—José Guerra Gómez, hijo de José y Elena.  
Defunciones.—Eleuterio Alvaro Bourdet, de 76 años; María Sagrario Moreno Ossorio, de 69 años.  
Matrimonios.—José Rodríguez Agustín con Julia Gutiérrez Valverde.

### SEGOVIA RELIGIOSO

**En los Padres Misioneros**  
Día 22, sábados reparadores. P

la mañana, misa de comunión, ejercicio al Corazón de María y meditación, a las ocho. Por la tarde, hora santa a las seis y media, con plática por el R. P. Jerónimo Gómez (a intención de la señorita Encarnación Zorrilla).  
El domingo, misas por la mañana de seis y media a diez y media. Por tarde, función de la Pia Unión Misionera, con plática por el R. P. Mequita, a las seis.

### SOCIEDAD DE CAZADORES Y PESCADORES

**Nueva Junta directiva**

Ha quedado constituida la Junta directiva de la Sociedad de Cazadores y Pescadores de Segovia y Provincia, en la forma siguiente:  
Presidente, don Leopoldo Arroyo Fernández; vicepresidente, don Pedro Paul Puga; tesorero, don Clemente Pérez Alguacil; contador, don Aurelio González López; secretario, don Pablo Pastor de Andrés; vice secretario, don Manuel Fernández Ramos; vocal 1.º, don Luis Sánchez Ramos; vocal 2.º, don Carlos Tablado Hermoso; vocal 3.º, don Cirilo Ramiro Carranza.

### SOCIEDAD FILARMONICA

**El próximo concierto**

Mañana sábado, a las siete y media de la tarde, tendrá lugar en el teatro Juan Bravo un concierto de piano a cargo del artista Leopoldo Quirrol.  
La destacada personalidad de este gran pianista, que tantos triunfos alcanza en todas sus intervenciones, hace innecesario todo elogio anterior, es garantía de una exquisita calidad en cada concierto.  
El programa por que se registrará del sábado próximo, comprende obras de Bach, Mozart, Brahms, Chopin, Ravel, Falla y Liszt.

### EL TIEMPO EN SEGOVIA

**En la tarde de ayer**  
Presión atmosférica: 684,9 m/m.  
Dirección y fuerza del viento: Calma  
Temperatura máxima: 8º o.

**En la mañana de hoy**  
Presión atmosférica: 685,8 m/m.  
Dirección y fuerza del viento: Calma  
Temperatura mínima: 2º bajo cero

### LOTERIA PRO-CIEGOS

Sorteo del día 20.—Premiado con 2,50 pesetas, número 426. Premiado con 2,50 pesetas, los terminados en 26.

### FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

**Servicio español del Magisterio**  
Se ruega a todos los maestros afiliados a nuestro Servicio, que en virtud del concurso general de traslado han cambiado su residencia dentro de esta provincia, lo comuniquen en breve plazo a esta Delegación provincial.

Igualmente se encarece, a los que procedentes de otras provincias, y estas figuras como afiliados al Servicio Español del Magisterio, comunican a esta Jefatura provincial su nuevo destino, con el fin de recabar del Servicio de procedencia su documentación y encuadrarle en nuestro Servicio.

### El marqués de Lozoya, miembro de la Real Academia Gallega

La Coruña, 20.—Bajo la presidencia de don Manuel Casas Fernández ha celebrado sesión extraordinaria la Real Academia Gallega. Se dió cuenta de la posesión de un trozo de la bandera de combate que el crucero «Vizcaya» enarbolaba en las jornadas de la guerra de Cuba, reliquia que ha sido cedida por la académica correspondiente doña Carmela Eulate, hija del almirante que mandaba aquella nave. Fué leído el fallo del concurso literario jacobeo abierto acerca del tema «Los trovadores gallegos». Por último, se acordó, previo examen de los respectivos méritos, el nombramiento de miembros correspondientes de la Corporación de los señores marqués de Lozoya, don Arturo Lagorio, cónsul argentino en La Coruña; don Benito Rodríguez Filloy, crítico de arte del diario «Arriba»; al novelista Camilo José Cela, al periodista lucense Francisco Leal Insúa, al comisario general de Excavaciones, don Julio Martínez Santedo; al señor Arias Andréu, a la poetisa portuguesa doña Amalia Villar, a los literatos portugueses don Joaquín Aroso y don Antonio Gómez y al doctor portugués Hernani Monteiro.



# Asistimos actualmente a uno de los más grandes trastornos políticos y sociales de la Historia

(Viene de la página 4)

dolo todo como un tifón o un huracán en su marcha y abriendo con su destrucción y devastación un camino que fué y lo que de seguro. Esos saltos desordenados que da la historia en su curso, consiguientemente entonces y marcan lo que se llama una crisis, es decir, un paso peligroso que puede terminar en salvación o en ruina irreparable, pero cuya solución se halla, sin embargo, envuelta en el misterio, dada la confusión de fuerzas opuestas.

## La responsabilidad del presente actual

Quien bien considere, estudie y pondera el pasado, que no es más cercano, no puede negar que el mal hubiera sido evitable y la crisis evitable de conjurar, gracias a un procedimiento normal, en el cual cada uno hubiese cumplido decorosa y valientemente la misión que le encomendaba la Providencia divina. ¿No es acaso la sociedad humana, o por lo menos debiera ser, semejante a una máquina bien ordenada, en la que todos los órganos cooperasen al funcionamiento armónico del conjunto? Cada uno de ellos tiene su propia función, que debe aplicarse al mejor progreso del organismo social y debe buscar su perfeccionamiento según las propias fuerzas y la propia virtud si verdaderamente ama a su prójimo y tiene razonablemente al bien y al beneficio común. Ahora bien, ¿qué parte se os ha encomendado especialmente a vosotros? ¿Qué función se os ha atribuido particularmente? Precisamente la de facilitar este proceso normal, en que en la máquina realiza el regulador, el volante o el realista, que participan de la actividad común de recibir su parte de fuerza motriz para garantizar el movimiento regular del aparato. En otros términos: el patriado y la nobleza representáis la tradición.

## Los valores de la tradición

Sabido es que esta palabra no suena bien en muchos oídos y desagrada, con razón, cuando la pronuncian ciertos labios. Algunos la comprenden mal y otros hacen de ella letrero falso de su inactivo egoísmo. En tal desacuerdo dramático y equivoco no

pocas voces envidiosas, a menudo hostiles y de mala fe, y más a menudo aún ignorantes o engañadas, os preguntan descaradamente: «¿Para qué servís?» Para contestarlas conviene antes ponerse de acuerdo sobre el verdadero sentido y valor de esta tradición, de la cual queréis ser principales representantes. Muchos espíritus, incluso sinceros, imaginan y creen que la tradición no es más que el recuerdo y pálido vestigio de un pasado que no existe ya ni puede volver y que todo lo más—con veneración y reconocimiento si queréis—ha quedado relegado y conservado en un museo que pocos amantes o amigos visitan. Si en eso consistiera y a eso se redujera la tradición y si importara la negación o el desprecio del camino hacia el futuro, se tendría razón para negarle respeto y honor y habría que mirar con compasión a los señores del pasado, retrogrados ante el presente y el futuro, y con mayor severidad a quienes, movidos por intención menos respetable y pura, no son sino desertores de los deberes de una hora tan luctuosa.

## Progreso en la tradición

Pero la tradición es algo muy distinto del simple apego a un pasado desaparecido; es todo lo contrario de una reacción que niega todo lo sano del progreso. Su mismo vocablo es, etimológicamente, sinónimo de camino y de avance. Sinonimia, pero no identidad. Mientras, efectivamente, el progreso indica solamente el hecho de caminar hacia adelante, paso tras paso, buscando con la mirada el incierto porvenir; la tradición significa también caminar hacia adelante, pero camino continuo, que se desmenuza al mismo tiempo tranquilo y activo, conforme a las leyes de la vida, huyendo de la angustiada alternativa «si jeunesse savait, si vieillesse pouvait», semejante a aquel señor de Turenna, de quien se dijo: «Il a eu dans sa jeunesse toute la prudence d'un âge avancé et dans un âge avancé toute la vigueur de la jeunesse». (Flechner, «Oraison Funèbre», 1676).

Gracias a la tradición, la juventud, iluminada y guiada por la experiencia de los ancianos, camina con paso más seguro, y la vejez transmite y entrega confiada el arado a manos más vigorosas que continúan por el surco empezado. Como indica con su nombre, la tradición es el don que pasa de generación en generación, el hecho que el corredor pone en cada relevo en manos de otro corredor, sin que la carrera se detenga o disminuya. La tradición y el progreso se complementan mutuamente con armonía tanta, que aquella sin éste se contradiría a sí misma y el progreso sin la tradición sería una empresa temeraria y un salto en la oscuridad. No, no se trata de remontar la corriente, de retroceder hacia formas de vida y acción de edades decaídas, sino tomando y siguiendo lo mejor del pasado, de avanzar hacia el porvenir con vigor de perenne juventud. Procediendo así vuestra vocación brilla ya grande y laboriosa y debería granjearos el reconocimiento de todos y elevaros sobre las acusaciones que os fueran dirigidas desde cualquier parte.

Vocación y funciones de esta clase como rectora. Mientras tendéis generosamente a ayudar al verdadero progreso hacia un futuro más sano y feliz, sería injusticia e ingratitud reprocharos el culto del pasado, el estudio de su historia, el amor de las santas costumbres, la fidelidad irremovible a los principios eternos. Los ejemplos gloriosos e infaustos de quienes precedieron a la edad presente, son lección y luz ante vuestros pasos, y con razón se dijo ya que las enseñanzas de la historia convierten a la Humanidad en hombre que siempre camina y jamás envejece.

Vivís en la sociedad moderna, no casi como emigrados en país extranjero, sino como ciudadanos beneméritos e insigne que quieren trabajar y colaborar con sus contemporáneos para preparar el saneamiento, la restauración y el progreso del mundo. Existen males en la sociedad, como en los individuos. Fué un gran acontecimiento en la historia de la Medicina, cuando un día el célebre Laennec, hombre de genio y fe, se inclinó ansiosamente sobre el pecho de los enfermos armados con el estetoscopio, por él inventado, para hacer la auscultación, apreciando e interpretando los más ligeros soplos y los fenómenos acústicos apenas perceptibles en los pulmones y el corazón. ¿No es acaso función social de primer orden y de gran interés la de penetrar en medio del pueblo y auscultar las aspiraciones y el malestar contemporáneos, sentir y distinguir las palpitaciones de su corazón, buscar remedios a los males comunes, tocar delicadamente sus llagas para curarlas y salvarlas de una infección posible por falta de cura, procurando no irritarlas con un contacto demasiado rudo?

Obligaciones para con la sociedad. Comprender y amar en la caridad de Cristo al pueblo de vuestro tiempo, dar pruebas con hechos de esta comprensión, de este amor, he ahí el arte y el modo de producir aquel mayor bien que está en vosotros, no sólo directamente a quienes se encuentran a vuestro alrededor, sino en una espe-

ra sin límites, en la que vuestra experiencia beneficie a todos.»

El Santo Padre terminó invitando a la nobleza y al patriado a desempeñar funciones y profesiones que formen parte de la actividad general, a evitar la contemplación melancólica del pasado y a impedir la catástrofe que llevarían a la humanidad los aventureros temerarios y los profetas alucinados de un futuro falaz y engañoso.—Efe.

## Churchill discute con ministros polacos el asunto polaco-ruso

### Moscú no ha aceptado todavía la mediación norteamericana

Washington, 20.—El secretario de Estado, Hull, ha declarado que aún no ha sido recibida respuesta del Gobierno soviético, concerniente al ofrecimiento de los Estados Unidos como mediador en el pleito ruso-polaco.—Efe.

Londres, 20.—El primer ministro ha recibido en su domicilio al presidente del Consejo y al ministro de Negocios Extranjeros de Polonia, con quienes discutió el asunto ruso-polaco, hallándose igualmente presentes el secretario del Exterior, Eden, y el embajador polaco. Esta es la primera vez que Churchill conferencia con los polacos desde su regreso a Londres. Efe.

### Las supuestas conversaciones de paz

Washington, 20.—El secretario de la Casa Blanca, Stephen Early, ha declarado que, a su entender, el Presidente Roosevelt no había hecho gestión alguna para establecer contacto personal con el mariscal Stalin en relación con el pleito ruso-polaco y la noticia publicada en «Pravda» con respecto a supuestas conversaciones de paz en El Cairo.—Efe.

## Döenitz habla de la importancia de la guerra nacional

Stettin, 21 (5 t.)—El comandante en jefe de la Marina de guerra alemana, gran almirante Döenitz, ha pronunciado un discurso ante representantes de la Marina mercante alemana y sobre la importancia de la guerra naval, en el Congreso de la organización extranjera de la Oficina de Navegación del partido Nacional-socialista de Stettin.

## Los aliados han establecido cabezas de puente en el río Garellano

### Treinta kilómetros de avance desde Nápoles en 15 semanas de lucha

#### La situación militar

Berlín, 20.—El representante del alto mando alemán ha expuesto ante los corresponsales de Prensa la situación militar en Italia.

Comenzó diciendo que el gran ataque aliado en el sector occidental del frente Sur de Italia se dirige principalmente contra las posiciones alemanas del golfo de Gaeta. En dicho golfo el quinto Ejército norteamericano ha pasado ahora al ataque tras una intensa preparación artillera. Después de encarnizadas y cruentas luchas, los norteamericanos se apoderaron de la ciudad de Minturno, que había sido previamente evacuada por los alemanes.

#### El paso del Garellano

La gran concentración de armas de todas clases efectuada por los aliados les permitió franquear también el Garellano y alcanzar la orilla Norte del río.

Confirmó el portavoz que los aliados han establecido cabezas de puente en la margen Norte del citado río, que trata el enemigo de ampliar. Estos éxitos, de relativo interés estratégico, los han pagado los aliados con raudales de sangre y pérdidas extraordinarias de material.

#### Cassino, objetivo de los norteamericanos

Los preparativos que entretanto realizan los aliados permiten inferir no sólo que continuarán las encarnizadas luchas y que incluso aumentarán en intensidad, tanto en la costa como en la zona de Cassino. Desde hace unos diez días Cassino es el objetivo perseguido por los norteamericanos en su nueva gran ofensiva.

Por último dijo el portavoz del alto mando del Reich que el actual gran ataque de los aliados en el sector occidental del frente Sur de Italia es la novena arremetida de envergadura desde que los alemanes evacuaron Nápoles, o sea el 2 de Octubre, pronto hará cuatro meses. A pesar de los esfuerzos hechos por los aliados en quince semanas de lucha, no progresaron más que unos 30 kilómetros hacia el Norte, en dirección a Roma.

## Interesante plan de formación de las Juventudes de la Sección Femenina

(Viene de la página 4)

camaradas de tan corta edad se acostumbren a perder fácilmente la tutela y vigilancia de sus padres, que por esta razón se retraerán de confiar sus hijas al cuidado de la Falange. Tampoco se organizarán desfiles ni cuestaciones públicas con las juventudes femeninas, porque también sería malo que las camaradas se acostumbrasen a exhibirse continuamente, perdiendo así la timidez, tan plausible y natural en sus pocos años.

### Escuelas primarias en las casas de juventudes

Expone un proyecto de suma importancia, que es la organización de escuelas primarias en las casas de juventudes, según acuerdo que se tratará con el ministerio de Educación Nacional.

En efecto, una de las principales misiones de la Sección Femenina consiste en obligar a todas las niñas afiliadas a juventudes, y aun a aquellas otras sobre las que puedan influir, a que asistan de una manera permanente a las escuelas del Estado o colegios particulares, para que todas ellas tengan una base cultural, que tan necesaria les ha de ser después en el transcurso de la vida. Pero como la cantidad de escuelas y colegios existentes es escasa para el número de niños que tienen que asistir, la Sección Femenina organiza, en aquellas localidades o distritos donde no existan colegios o sean insuficientes, escuelas primarias anejas a las casas de juventudes, organizadas conforme a las normas emanadas del ministerio de Educación Nacional. En la metodología empleada se partirá de la base de estimular en los niños el afán de vencer las dificultades, lo que no quiere decir que se haga el estudio antipático ni complicado, sino que se tienda a crear en los niños un afán de estudio, de trabajo y de superación.

### Formación complementaria de la escuela

Por último, Pilar Primo de Rivera lee los programas para las tardes de enseñanza destinadas a las afiliadas a las juventudes femeninas, y especialmente a aquellas que asisten a colegios del Estado o particulares y que en estas tardes, durante dos horas una vez por semana, reciben una formación complementaria a aquella que se les da en la escuela. Lee también los programas para cursos especiales de aprendizajes femeninas, que consisten en clases de cultura general, religión, nacionalismo, música, educación física y, como especialidades, las de muñequería, juguetería, repujado, talleres, confección de punto, dibujo y varios. También dentro de las casas de juventud, y para aprendizaje de las flechas azules, se organiza una especie de academias donde a horas especiales se dan enseñanzas de idiomas, taquigrafía, mecanografía, contabilidad, etc., además de la formación común a que se ha hecho alusión repetidas veces.

Lee Pilar los reglamentos y horarios de los campamentos femeninos en que las pequeñas camaradas, en medio de esta vida sana y llena de aire y de sol, conseguirán también un mayor vigor para su existencia, debilitada en muchos casos por la falta de medios económicos o por el trabajo prematuro.

### Las casas de reposo

Termina el plan de formación con las normas por las que han de regirse las casas de reposo para juventudes femeninas, llamadas estaciones preventoriales, donde las flechas débiles o que viven en malas condiciones higiénicas pueden pasar temporariamente.

### Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Segovia

Se ruega a los titulares de las libretas de esta Caja, 8.647 al 8.652, 8.631 y 8.579, se pasen por las oficinas de la misma con dichas libretas, a fin de hacer constar en las mismas las bonificaciones que les han sido concedidas por el Consejo con motivo del «Día universal del ahorro».

Asimismo se ruega a don Teófilo Martín Gutiérrez, don Daniel Pérez Bonín, señorita Remedios Vireada y padres de la niña Isabel Lobo Calvo, se pasen por dichas oficinas a fin de recoger las libretas que, con motivo del referido día, les ha donado el Consejo de Administración de esta entidad.

Segovia, 17 de Enero de 1944.—El presidente, Aniano Bravo.

### TRABAJADORES:

Puntualmente y sin molestos desplazamientos, podréis cobrar el Subsidio familiar junto con el salario, si vuestro patrono solicita el pago autorizado en la Delegación de la Caja Nacional de Subsidios familiares.

## ¡ATENCIÓN!

Se compra toda clase de trapos, papel de archivo, oficinas, imprentas y gomas viejas

Almacén calle San Vicente Ferrer, 3. Segovia

Teléfono 494

S. DE PABLOS

das para evitar en ellas posibles enfermedades. Las normas detalladas del régimen que haya de seguirse no se dan en este plan de formación, ya que en cada caso, y según el estado de las niñas, el médico es quien determinará. En parte, para la ordenación de este plan de formación, se ha tenido en cuenta la experiencia adquirida por la rama femenina del Frente de Juventudes en años anteriores.

Terminada la lección de la delegada nacional de la Sección Femenina, las camaradas rezaron las oraciones de la tarde, y arriaron banderas.

## El terremoto de San Juan

(Viene de la página 4)

El terremoto de San Juan, ocurrido el 10 de Agosto, ha sido un desastre sismico, los muertos han sido innumerables, los heridos están convenientemente atendidos y todos los damnificados en general han recibido socorros y duermen bajo techado. Los trabajos de descombramiento prosiguen con la máxima diligencia. Las fuerzas del Ejército han sido reforzadas y han llegado nuevas tropas de Catamarca y Mendoza. El comité provincial de auxilio, delegado por el Gobierno para ejercer la autoridad en la capital devastada y en toda la provincia, se ha establecido en los alrededores de San Juan y desde allí dicta sus órdenes. La aviación del Ejército argentino prosigue su tarea de aportar víveres y elementos sanitarios. Se han distribuido ropas entre toda la población que ha quedado sin albergue. Las medidas más radicales se han tomado en el orden sanitario. Ha quedado prohibido absolutamente el paso a la ciudad en ruinas.

El cordón sanitario comprende una zona de cinco kilómetros en torno a San Juan. Aun cuando todavía no se ha registrado ni un solo caso de epidemia derivada de las emanaciones de los millares de muertos y de la natural situación insalubre de la ciudad, se ha procedido a inyectar a todos los obreros y soldados que trabajan para eliminar los escorbos. El miércoles por la mañana se han incinerado varios centenares de cadáveres.

Entretanto prosigue la evacuación ordenada hacia los pueblos y provincias próximas. El Ejército ha facilitado los vehículos necesarios, y en plena carretera se sirve a las caravanas comida caliente y se atiende a las personas que se sienten enfermas a causa de las penalidades sufridas los últimos días. La más viva preocupación de las autoridades la han constituido los niños. Con solicitud se les suministró desde el primer momento cuanto necesitaban, ropas y alimentos.

Han llegado nuevos grupos de médicos voluntarios, procedentes de todo el país, que actúan a las órdenes del director general de Higiene Pública.

El Presidente Ramírez ha felicitado a las autoridades por la diligencia demostrada en remediar las consecuencias de la tragedia que ha sufrido la provincia de San Juan.

## DE INTERES PARA LOS COMERCIANTES DE ARTICULOS DE LUJO

Se encuentran a la venta los libros-registro que obligatoriamente deben llevar dichos comerciantes de compra y venta, talararios de ventas y declaraciones de los artículos citados, en la

IMPRENTA - LIBRERIA DE LA Viuda de Mauro Lozano Juan Bravo, 44 SEGOVIA

También hallarán en esta librería las declaraciones que presentarán todos los poseedores de aparatos de radio, según Orden del «Boletín Oficial» del 16 del corriente.

## EQUIPOS para NOVIAS

Artículos selectos y de alta calidad en MANTAS FINAS MANTAS DE PALENCIA COLCHAS BORDADAS COLCHAS GUATEADAS COLCHAS GUATEADAS BORDADAS COLCHAS DE SEDA CORTES DE COLCHON COLCHONES CONFECCIONADOS JUEGOS DE CAMA JOSE CALDERON Cervantes, 23 Teléfono 293

## De interés general

- Modelos oficiales de libros de venta artículos de lujo.
- Modelos oficiales de libros de alcoholes.
- Modelos oficiales de libros de vinos.
- Modelos oficiales de libros de contabilidad de empresas.
- Modelos oficiales de declaraciones sobre impuestos de consumos sobre conceptos concertados.
- Idem sobre ventas de empresas.
- Idem sobre ventas de establecimientos.
- Idem de taxistas.
- Declaraciones posesión aparatos radio, etc., etc.

Todos los modelos vigentes pueden adquirirse en Librería HERRANZ-Imprenta Plaza Franco, 5 Teléfono 272

## Peletería Germana

Abrigos económicos por fin de temporada, reformas, cortidos y tinte. Bola, 13, entresuelo.—MADRID

## D. Vidaechea

MEDICO OCULISTA Consulta diaria de once a dos y de tres y media a cinco Calle de Colón, 6. Teléfono 302. Segovia Censura Sanitaria S. G. 9

## G. DIAZ

MEDICO-OCULISTA Profesor Auxiliar del Niño Jesús de Madrid y del Instituto de Higiene de Segovia Consulta lunes y jueves de 11 a 12 y 3 a 5 Juan Bravo, 9. Tf. 209 SEGOVIA

## L. LEON

Especialista de garganta, nariz y oídos del Hospital de San Carlos de Madrid Consulta los jueves de once a una y de tres a cinco Juan Bravo, 2, segundo izquierda (Edificio del Banco Castellano). Teléfono 209 Censura sanitaria S. G. 14

## F. Villoslada

ESPECIALISTA EN GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS Ex médico A. del Hospital de la Cruz Roja de Madrid y médico de la Casa de Socorro de Segovia Consulta los lunes, martes y miércoles de 12 a 2 y de 4 a 5 Cronista Lecea, 1 Segovia Teléfono 60 (Edificio teatro Juan Bravo) Censura Sanitaria S. G. 29

# ¡ATENCIÓN!

A comer merluza superior mañana todo el mundo al precio de

## 6,50 pts. kilo

## Chicharro gordísimo, vivo, 1,55 kilo

También se recibirá pescadilla gorda, besugos, gallos, congrio, almejas, voladores, rape superior, panchos y gambas superiores de primera Todo a precio más bajo de tasa

## Sólo y exclusivamente en La Perla del Mar

en la independiente pescadería instalada Puente Muerte y Vida, 2. Teléfono 648

### Casa G. Romero

## Su bebé llora!

Evítelo comprando chupetes, sonajeros, tetinas, biberones y mordedores de Iris-Perfumería

Juan Bravo, 52 Teléfono 236



## INTERESANTE PLAN DE FORMACION DE LAS JUVENTUDES DE LA SECCION FEMENINA

### Fué leído ayer por la delegada nacional

### Las afiliadas casadas tendrán acceso, con sus hijos, a las casas de reposo

Guadalupe, 20.—Comienza la sesión de la tarde con la ponencia sobre el departamento de Doctrina y Estilo, cuya misión es facilitar los textos y organización de la formación religiosa y nacionalsindicalista de las afiliadas a la Sección Femenina. La jefe del departamento resalta la importancia de la formación religiosa y nacionalsindicalista y dice que la actividad principal de la Sección Femenina es llevar a todas las afiliadas la inquietud de la España mejor, y les recuerda su responsabilidad en la formación de las camaradas de su mando.

La delegada nacional lee la ponencia presentada, que se aprueba íntegramente.

#### Plan de formación

Seguidamente da comienzo a una extensa lección sobre el plan de formación de la Sección Femenina y el nuevo plan de las juventudes femeninas. En el primero se introducen algunas reformas importantes, referentes, sobre todo, a los programas, duración de los cursos y reglamento de albergues y casas de reposo.

Las camaradas casadas tendrán acceso a estas casas de reposo, acompañadas de sus hijos, hasta la edad de diez años.

#### El plan de formación de las Juventudes femeninas

A continuación, la delegada nacional comenzó la lectura del plan de formación de las Juventudes femeninas, cuya orientación corresponde a la Delegación femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. Empieza diciendo la delegada nacional que este plan ya está elegido con la experiencia del aplicado anteriormente en la Sección Femenina y cuya implantación se ha seguido con el más rotundo éxito. En el plan de formación de las Juventudes

se abarcan muy ampliamente todas las enseñanzas que se consideran indispensables para la formación de las niñas, que el día de mañana formarán falangistas y a las que, por tanto, hay que dar desde el comienzo una unidad en el entendimiento y en el servicio de lo que para la Sección Femenina son verdades indiscutibles y eternas, al mismo tiempo que para darles ya desde pequeñas una educación social más refinada y unos conocimientos que eleven su espíritu, que las haga ser cada vez más exigentes y más ambiciosas en buscar el mejoramiento no sólo en beneficio de su propia persona, sino para ponerlo al

## ATAQUE AEREO CONTRA BERLIN

### Veintiún bombarderos cuatrimotores abatidos

Berlin, 21.—Durante esta noche, formaciones de bombarderos británicos realizaron un nuevo ataque contra la ciudad de Berlín. La defensa antiaérea alemana infligió elevadas pérdidas a las formaciones enemigas, desconociéndose hasta ahora el número exacto de aviones aliados derribados.—Efe.

Berlin, 21 (2 t.).—En el curso del ataque aéreo contra la capital del Reich en la noche del 20 de Enero y durante el cual fueron causados daños en barrios habitados, en nueve minutos fueron derribados diez bombarderos tetramotores, solamente sobre dos barrios berlineses. En otros lugares se han encontrado, hasta ahora, otros once bombarderos gigantes estrellados contra el suelo.—Efe.

servicio de Dios y de nuestra misión de lo universal. Las niñas, además, recibirán una orientación profesional, dando siempre preferencia a lo que se pudiera llamar oficios caseros o artesanos, para evitar de esta manera que las mujeres tengan que desatender sus casas para conseguir el sustento diario.

La delegada nacional prosigue dando lectura a las normas generales para el uso del plan de formación en lo que se refiere a los métodos de enseñanza y los programas diversos que han de aplicarse en la educación de todas las juventudes a que pueda abarcar, tanto a las afiliadas como a las encuadradas en centros de enseñanza y trabajo.

#### La enseñanza religiosa

Estos programas son muy extensos, comprendiendo diversos grados, para margaritas, flechas y flechas azules. La de Religión, mediante textos facilitados por la Asesoría religiosa y por diversas prácticas que harán vivir a las niñas durante todos los minutos de su vida dentro del espíritu religioso, para que sea el amor y el conocimiento de Cristo lo que mueva todos sus actos.

#### Nacionalsindicalismo

En la enseñanza de nacionalsindicalismo pondrán las profesoras el calor y entusiasmo que procede de nuestra fe, para que a las pequeñas camaradas no les entre solamente la doctrina de la Falange como una lección de cualquier asignatura, sino que esta enseñanza penetre en ellas de tal manera que llegue a hacerseles como la propia sustancia de su vida. Al mismo tiempo las instructoras serán, con su conducta, un constante ejemplo, para que las camaradas lleguen a entender, como nos enseña José Antonio, que nuestro Movimiento no es una manera de pensar tan sólo, sino una manera de ser. Los textos para esta lección se enviarán desde la Delegación nacional.

#### Enseñanza de la música y de la educación física

Tanto en los cursos de mandos menores como en la formación de las masas, será obligatoria, además, la enseñanza de la música y de la educación física. De esta última se dispensará solamente a aquellas flechas que, por su falta de salud, no estén en condiciones de hacerla.

Continúa la delegada nacional explicando cómo deben aplicarse los programas de este plan de formación en las casas de juventudes, los campamentos y las estaciones preventorias, cuyo arreglo y limpieza se cuidarán, además, muy especialmente, con el fin de inculcar en las juventudes un afán de perfección y de mayor refinamiento para ir de esta manera elevando el nivel cultural de España. Por esta misma razón se cuidará también de una manera especial la enseñanza de la convivencia social en estas camaradas, no para acostumbrarlas al lujo excesivo, que ellas no podrían sostener, sino a las exigencias necesarias de la dignidad humana. La enseñanza de las flechas azules se irá completando con visitas a los museos y monumentos y con asistencia a conciertos.

Como normas generales para la formación de las juventudes se evitarán los viajes y desplazamientos innecesarios, porque nunca es bueno que

## VIVOS COMBATES A 21 KILOMETROS DE GAETA

### El avance aliado se hace a través de espesos campos minados

Argel, 21 (2 t.).—Según el correspondiente de la Agencia Reuter en el Cuartel general aliado de Africa del Norte, las tropas británicas del quinto Ejército, avanzando desde sus cabezas de puente sobre el Garellano, rechazan gradualmente a los alemanes hacia el puerto de Gaeta, primera gran ciudad, más allá del río.

Comienzan a llegar prisioneros en buen número. Se desarrollan vivos combates en algunos puntos, a tres kilómetros de río y a unos 21 de Gaeta. Los ingleses avanzaron desde el valle para capturar Altuar, entre 120 y 150 metros de altura y luchan, ahora, en las vertientes de los montes Aurunci—serie de alturas que se elevan cerca de 900 metros—. El avance se hace a través de espesos cam-

pos minados de terrenos rocosos, sembrado de puntos de apoyo hábilmente elegidos y nidos de ametralladoras.

En el extremo septentrional de la línea británica, los alemanes defienden con encarnizamiento la localidad de Castelforte. Las tropas británicas se apoderaron ayer de la localidad de Enio, sobre la altura a dos kilómetros y medio del Sudeste de Castelforte.

En la región costera las fuerzas británicas presionan después de haber capturado la ciudad de Argento, y han alcanzado las proximidades del Minturno.

En el frente de Cassino las patrullas norteamericanas efectúan constantemente golpes de mano al otro lado

## Colaboración del Bloque Ibérico

### Intercambio comercial hispanoportugués

Durante las últimas semanas se reunió en el palacio de Santa Cruz la Comisión mixta hispanoportuguesa prevista por el acuerdo comercial vigente de 22 de Febrero del pasado año, a fin de fijar, como programa para el primer semestre de 1944, las mercancías intercambiables y la prestación de servicios de carácter económico.

Como resultado de estas conversaciones, el acta firmada refleja el espíritu de intensa colaboración que anima a la política del Bloque Ibérico. Así, Portugal nos enviará estaño, apeos para entibación de nuestras minas, travesaños para ferrocarriles, chatarra y ferroaleaciones para nuestra siderurgia, así como productos coloniales (especialmente palmito, alubias, mandioca y sisal), mientras que España, por su parte, proveerá al país hermano de los productos tradicionales de nuestra exportación, así como de material ferroviario.

## Asistimos actualmente a uno de los más grandes trastornos políticos y sociales de la Historia

### Grandes deberes se imponen para reconstruir la sociedad en un mañana pacífico

#### UN DISCURSO DE SU SANTIDAD ANTE EL PATRICIADO Y LA NOBLEZA DE ROMA

Ciudad del Vaticano, 20.—Durante la audiencia que el Papa concedió en la sala del Consistorio al patriciado y la nobleza de Roma, Su Santidad pronunció el siguiente discurso: «No fué nuestro pensamiento, dilectos hijos e hijas, que las pruebas presentes, que interrumpen y perturban la serena marcha de la vida fa-

miliar y social, hubieran de impedirnos venir, como los demás años, presentarnos con devoción filial el homenaje de vuestros augurios. Este período trágico y doloroso, lleno de ansiedades y solicitudes, impone graves deberes, medidas y propósitos para la reconstrucción de la sociedad humana al cesar y tranquilizarse en un mañana pacífico el gigantesco cataclismo mundial. Jamás fueron las oraciones tan necesarias y jamás los votos más oportunos. Os damos gracias, con todo el afecto de nuestra alma, por los que nos habéis presentado por boca de vuestro ilustre intérprete, y aún más por la cooperación de intenciones y acciones que estamos seguros de encontrar siempre en vosotros. Cuando la casa está en llamas la primera medida consiste en pedir socorro para apagar el fuego; pero tras la ruina conviene reparar daños y volver a levantar el edificio.

#### El riesgo del futuro para la paz

Asistimos actualmente a uno de los más grandes incendios de la historia, a uno de los mayores trastornos políticos y sociales que se han registrado en los anales del mundo, pero al cual va a suceder un nuevo ordenamiento cuyo secreto está aún guardado en el consejo y en el corazón de Dios, provido regidor del curso de los acontecimientos humanos y de su terminación. Las cosas terrenales discurren como un río por el álveo del tiempo; necesariamente el pasado cede puesto y camino al futuro, y el presente no es más que un instante fugaz que une al uno con el otro. Es un hecho, una axioma, una ley y es en sí un mal. Un mal sería si este presente, que debería ser un discurrir tranquilo en la continuidad de la corriente, se convirtiera en tromba marina, traspañando

## Han regresado a Madrid los ministros del Ejército y de Trabajo

Madrid, 20.—Procedente de Badajoz, ha regresado a Madrid el ministro del Ejército, general Asensio.

También ha regresado a Madrid, procedente de Asturias, el ministro de Trabajo, camarada Girón, reintegrándose al despacho de asuntos de su departamento.

## EL PROCESO DE VERONA



De izquierda a derecha: el mariscal Di Bono, el conde Ciano, Marinelli, Cianetti y Gottardi, que, como miembros del Gran Consejo Fascista, contribuyeron al golpe de Estado en Italia y que recientemente fueron juzgados por un tribunal en Verona, siendo condenados a muerte, y seguidamente ejecutados, excepto Cianetti, a quien ha sido impuesta la pena de treinta años de prisión. Los demás miembros del Gran Consejo Fascista fueron condenados en rebeldía por encontrarse fuera del territorio que se halla en poder del Gobierno republicano fascista de Mussolini

## Los centros alemanes consideran fracasado el intento ruso de alcanzar el espacio báltico

### Continúa en pleno desarrollo la batalla de Rechitza

Berlin, 20.—La Oficina Internacional de Información comunica acerca del sector central del frente Este:

Al Oeste de Rechitza continuaron ayer los intensos combates defensivos contra fuerzas enemigas muy superiores en número, las cuales han conseguido hacer retroceder varios kilómetros a nuestras fuerzas, pero no han logrado su objetivo, que era romper nuestro frente en una gran extensión, realizando para ello una serie de movimientos envolventes.

El enemigo ha sufrido elevadas pérdidas a consecuencia de los contraataques alemanes.

En los sectores de Nevel y Vitebsk los combates sólo tuvieron importancia local, si bien se llegó a combatir duramente en algunos puntos, donde quedaron cerradas varias brechas a la caída de la noche.

Al igual que en los anteriores sectores, la lucha en los sectores de Crimea, cabeza de puente de Nikopol y región de Kirovograd, sólo tuvo carácter local. Cerca de Kirovograd, un grupo de choque alemán logró cerrar una brecha y restablecer la anti-

gua línea defensiva del Reich en este sector.

Al Norte de Uman, los soviets intentaron llevar socorro a un grupo bolchevique cercado, pero no lo pudieron conseguir, perdiendo en los combates 18 tanques. Al mismo tiempo, las tropas alemanas estrecharon

el cerco del grupo enemigo en cuestión y consiguieron además liberar a un destacamento del Reich que se había quedado atrás desde hacía tres días.

Nuestras unidades han restablecido su primera línea defensiva en el sector situado al Suroeste de Jitomir.

## Labor realizada en el problema de la vivienda

Vamos a insistir en nuestro comentario sobre la eficaz labor que viene realizando el Instituto Nacional de la Vivienda, con objeto de solucionar el problema que, con carácter agudo, se deja sentir en este aspecto. En los esfuerzos que realiza el citado organismo hemos de ver de una manera terminante la honda atención que siguiendo las consignas del Caudillo, presta el Gobierno a este importantísimo problema de la vivienda. Ya en un pasado editorial nos ocupamos de este asunto y, por su importancia, prometimos volver sobre el mismo.

En 360.000 viviendas se ha fijado el déficit que en la actualidad tiene nuestra nación. Para salvar este déficit de viviendas actúa incansablemente el Instituto Nacional de la Vivienda. Remitimos a nuestros lectores a las cifras que dábamos en el artículo anterior. Como colaboradores del Instituto para resolver este problema figuran las Corporaciones públicas locales (Ayuntamientos y Diputaciones); las organizaciones sindicales y del Movimiento, representadas por la Obra Sindical del Hogar; los organismos oficiales que constituyen viviendas para sus empleados; las Sociedades benéficas de construcción y de Cajas de Ahorros; los particulares que construyen su propia casa y las entidades privadas que construyen casas de renta reducida. A este respecto basta señalar que se encuentran pendientes de aprobación definitiva 29.869 viviendas proyectadas por Ayuntamientos.

Entre las medidas tomadas para solucionar este problema, merece des-

tacarse la iniciativa de la Obra Sindical del Hogar, creando las cartillas de Ahorro con la finalidad de facilitar el ahorro del productor, exclusivamente destinado a la adquisición de una vivienda y del ajuar correspondiente. En 1942 fueron abiertas 14.839 cartillas con un saldo de pesetas 6.194.105. La Obra ha tramitado 387 expedientes con un total de 14.161 viviendas que suponen un presupuesto de 400.000.000 de pesetas.

El Instituto Nacional de la Vivienda ha tramitado hasta la fecha cerca de 1.000 anteproyectos y más de 500 proyectos definitivos. Dicho Instituto ha elevado al Caudillo un plan de trabajo para diez años, plazo en el que se repondrá el déficit de viviendas hoy existente en España. En el año 1940 fueron aprobados proyectos para la construcción de 3.004 viviendas, por un importe de 50.000.000 de pesetas. En 1941 se aprobaron proyectos para la construcción de 10.440 viviendas con un movimiento económico entre anticipos y préstamos de 200 millones de pesetas. En 1942 fueron 1.710 viviendas con 170 millones de pesetas por ambos conceptos.

Hemos preferido a un comentario propio, exponer sencillamente estas cifras que revelan la ingente labor realizada por el Instituto Nacional de la Vivienda en orden a la solución de un problema palpitante de honda repercusión nacional y al que el Gobierno, siguiendo las directrices de nuestra política social, presta el máximo interés de acuerdo con las altas consignas de nuestro invicto Caudillo.

## EL TERREMOTO DE SAN JUAN

### Las sociedades españolas colaboran con las autoridades argentinas

#### EL CAUDILLO ENVIA UN TELEGRAMA DE PESAME AL PRESIDENTE RAMIREZ

Madrid, 20.—Con motivo de la catástrofe de San Juan, el Jefe del Estado, Generalísimo Franco, ha enviado un telegrama de condolencia al presidente de la República Argentina. Por su parte, el ministro de Asuntos Exteriores, conde de Jordana, ha enviado otro despacho al ministro de Relaciones Exteriores de aquel país, en análogos términos, y en el que ratifica los sentimientos ya expresados personalmente a las autoridades argentinas por el embajador de España en Buenos Aires, conde de Bulnes.

Buenos Aires, 20.—Ante la repetición de las sacudidas sísmicas en San Juan, algunas de ellas de gran intensidad, la ciudad se evacua rápidamente. Se han desmoronado nuevos edificios, entre los cuales se halla la casa donde nació Sarmiento, en la que se había instalado un museo evocador de su persona.

Un comerciante español, Roger Ballet, que donó a la Argentina una escuela en cada capital de provincia, reconstruirá por su cuenta la de San Juan. La suscripción nacional pasa actualmente de ocho millones de pesos en metálico y de diecisiete millones en mercancías. Ante la magnitud de la catástrofe, algunas grandes empresas han doblado la cifra de sus aportaciones. La colecta pública realizada por los artistas del teatro, del «cine» y de la «radio», se ha repetido, recaudándose cantidades importantísimas. Constantemente se reciben adhesiones, ofrecimientos de ayuda de todo el mundo, especialmente de América.

Debido a la destrucción de las bodegas y destilerías de San Juan, los cosecheros elaborarán sus vinos en las instalaciones de la región de Mendoza.

Las sociedades españolas que colaboran conjuntamente para ayudar a las víctimas de San Juan, bajo la inspiración del embajador, conde de Bulnes, son la Asociación Patriótica, Cámara de Comercio, Sociedad de Beneficencia, Asociación de Secorros Mutuos, Club Español.—Efe.

#### 25 millones de dólares recaudados

Buenos Aires, 20.—Según una información del diario «La Nación», 3.500 cadáveres han sido incinerados ya como consecuencia de la catástrofe de San Juan. Sin embargo—aña-

de—el número de muertos es mucho más elevado, ya que de continuo se están retirando cadáveres de entre los escombros y otros muchos son enterrados por sus familias.

El coronel Perón, subsecretario de Trabajo y Asistencia Social, ha comunicado que han sido ya suscritos 25 millones de pesetas para socorrer a los siniestrados. Perón ha encabezado personalmente la suscripción y recibe constantemente donativos que se recaudan en las calles y en los campos de deportes.—Efe.

#### La asistencia a los damnificados

Al cuarto día de ocurrir la gran ca-

ta (Continúa en la página 3)